

## Verhaltenskodex

***Die Betreuung und der Schutz von Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen, die an unseren kirchlichen Aktivitäten beteiligt sind, liegt in der Verantwortung aller, die am Leben der Kirche teilnehmen.***

### Unsere Verpflichtungen und Grundregeln

Förderung einer sicheren Umwelt und Kultur

- Wir tun nichts, was aus unserer Sicht unaufrichtig, illegal oder unmoralisch ist oder uns diesen Eindruck vermittelt
- Unser Handeln ist fair und ehrlich
- Unser Handeln und Verhalten entspricht den geltenden Gesetzen und den Wertvorstellungen unserer Kirche

Folgende Fragen können uns dabei helfen:

Verhalte ich mich aufrichtig und moralisch richtig?

Handle ich fair und ehrlich?

Wie gehe ich mit meinem Gegenüber um?

Ist mein Handeln legal und nach den Werten unserer Kirche?

Ist es notwendig, zu allem eine zweideutige/wertende Aussage oder einen Kommentar abzugeben?

Unterstützung all derer, die Verantwortung für Kinder und schutzbedürftige Erwachsene tragen

- Wir nehmen nur Handlungen vor, die im Sinne unserer Kirche einen legitimen Zweck verfolgen und vor den Augen der Öffentlichkeit bestehen

Folgende Fragen können uns dabei helfen:

Ist die Leitung, die verantwortliche Person oder Vorgesetzte/Vorgesetzter damit einverstanden, wenn sie davon erfährt?

Würde ich gleich handeln, wenn eine Arbeitskollegin oder ein Arbeitskollege oder mein Vorgesetzter/Vorgesetzte davon Zeugin/Zeuge wäre?

Wäre ich damit einverstanden, dass über mein Handeln in der Öffentlichkeit, in der Gemeinde berichtet wird?

Umgehende Reaktion auf alle Bedenken oder Vorwürfe im Bereich des Schutzes

- Wir zögern nicht, um Rat zu bitten, wenn wir unsicher sind.
- Wir hinterfragen uns immer wieder, ob unser Handeln mit unserer Kirchgemeinde vereinbar ist.
- Wir achten ausgeprägt auf verletzbare und schutzbedürftige Personen und Handeln entsprechend rücksichtsvoll

Folgende Frage kann uns dabei helfen:

Weiss ich, an wen ich mich wenden kann?

*Die verantwortliche/zuständige Person für das Thema Grenzverletzungen ist auf unserer Webseite aufgeführt.*

Weitere wichtige und hilfreiche Informationen zum Thema Grenzverletzungen sind auf der Homepage der reformierten Kirche des Kantons Zürich zu finden:

<https://www.zhref.ch/mensch/rat-und-hilfe/grenzverletzungen>